

PUNTOS DE SUSCRIPCION

En la Redacción y Administración, calle de Castaños, 34, y en la imprenta de este periódico, Angeles, 14.

No se devuelven originales

EL LIBERAL

Diario político y de intereses materiales

ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE ESTA PROVINCIA

Propietario: D. ENRIQUE ARROYO Y RODRIGUEZ

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Alicante, un mes, 1.75 pta. Un trimestre, 5. Fuera de la capital, trimestre, 5.75. Extranjero, trimestre, 10. Número suelto, 0.10.

Pago anticipado. TELEFONO N.º 156

AÑO XII

ALICANTE: VIERNES 16 DE JULIO DE 1897

NUM. 3.359

TONICO-JEREZ

VINO ESPECIAL PARA ENFERMOS Y CONVALECIENTES DE VENTA, EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS DROGUERIAS Y ULTRAMARINOS

A. DELEYTO & C.

Jerez de la Frontera.

EL LIBERAL

VIERNES 16 de Julio de 1897

MAR DE FONDO

Declamamos en nuestro número de ayer que en el campo conservador acontece algo extraordinario y sólo tenemos motivo para confirmar más y más este convencimiento nuestro.

Justamente La Monarquía, cumpliendo un deber natural en periódico encargado de la representación de un partido político, realiza esfuerzos sobrehumanos para concurrir a sus lectores de que en el campo conservador no sucede nada de particular y pasa todo con la suavidad de una seda.

Por otra parte, y como en esta clase de asuntos los pormenores aparentemente más leves tienen mucha significación y suele acaecer que a despecho de la voluntad se escape tal ó cual frase que después se recogería de buen grado cuando ya no es posible realizarlo, hemos fijado mucho la atención en alguno de los conceptos que el periódico ministerial utiliza con el propósito de cerrar el paso a nuestras observaciones, pero con muy poca fortuna, pues como podrán apreciar nuestros lectores, se le escapan algunas frases de que sin duda alguna

está ahora suficientemente arrepentido. Dirige por ejemplo al Sr. Salas un toque de atención recordándole determinadas contrariedades á que á cambio de un ascenso en su categoría hubo de arriesgarse el Sr. Miranda al ser designado desde el Gobierno civil de Alicante al de Valencia.

¿Significa esto una reconvencción para el señor Miranda, ausente?

Envuelve una advertencia para el Sr. Salas? No lo sabemos, pero nos consta que del mismo modo que se dirige aquella censura mal velada al actual gobernador civil de Málaga, se extrema la nota en honor del Sr. Salas, diciéndole que es el gobernador á quien más han querido y estimado los conservadores y que es también el que mayores muestras de probidad ha dado desde el Gobierno civil. Lo primero no lo va á creer nadie, ni siquiera el Sr. Salas; lo segundo constituye una ofensa para los antecesores canovistas del actual gobernador, entre los cuales hay quien, como el Sr. Miranda y otros, á nadie ceden en poco ni en mucho en materia de honradez y probidad.

¿No puede La Monarquía hacer justicia á la rectitud y á la honrra de bien del Sr. Salas, sin necesidad de mortificar como mortifica á gobernadores anteriores é igualmente correligionarios suyos?

Aprecie ahora otro sintoma.

Según La Monarquía, lo de los bienes de la Virgen de Elche consiguió arreglarlo el señor Poveda en Madrid con tanta más felicidad cuanto que defendía una causa justa, y lo arregló el Sr. Poveda y no el marqués del Bosch, porque aquél había ido á la Corte mientras éste permanecía en los baños de Busot. El periódico ministerial se acuerda sin duda de que como dicen en «El Postillón de la Rioja», la batalla de Lérida no se debió perder, pero se perdió; lo de Elche lo debió arreglar el señor marqués del Bosch, pero no lo arregló, y La Monarquía cuida mucho de hacer constar que no lo arregló porque no se tomó la molestia de ir á Madrid, prefiriendo dedicarse á no sabemos que otras cosas que está dirigiendo en una finca del «Cabezó de Oro», mientras reflexiona sobre el nombramiento del alcalde de Elche, sobre una credencial que no pudo remitirle el señor

ministro de Hacienda y sobre algunas cartas recientemente cruzadas con el Sr. Cánovas del Castillo y en las que nada tendría de particular si aludiese á los compromisos á que el marqués del Bosch tenga hoy necesidad de responder por efecto de haber aplicado con más ó menos caudex y en las márgenes del Segura tales ó cuales instrucciones de su jefe supremo. Libre de estas preocupaciones el Sr. Poveda, La Monarquía tiene buen cuidado de enterar al público de que aquél fué á Madrid, y supliendo la falta del marqués del Bosch, planteó y consiguió la suspirada solución en el asunto de los bienes de la Virgen de Elche, logrando además algunas otras cosas de que no habla La Monarquía, entre las cuales pudiera muy bien suceder que figurase aquella misma credencial que se le evaporó de entre los dedos al señor marqués del Bosch.

Como se ve, La Monarquía resulta cruel con su misisimísimo propietario, y de tal suerte explica con todos sus pelos y señales lo que el señor Poveda hace, en vista de que aquél no lo realiza, que no sólo nosotros sino La Monarquía es quien se encarga de hacer comprender al público cómo y por qué la jefatura del Sr. Poveda va reemplazando poco á poco á la del señor Rojas.

Ahora sólo falta que el colega ministerial nos entere de lo que pasó en una reunión muy reciente á la que no quiso concurrir el señor marqués del Bosch; y en la que según nuestras noticias quedó ratificada la jefatura del señor Poveda con la lugartenencia del señor barón de Finestra, sucesor, según algunos, del señor Salas, y con el alejamiento, por lo menos accidental, de los políticos más personalmente ligados con el señor marqués del Bosch.

La Monarquía tiene la palabra.

ECOS POLITICOS

Ayer con motivo de celebrar sus días nuestro muy querido amigo y jefe el diputado á Cortes por esta circunscripción D. Enrique Arroyo, le fueron dirigidos desde Alicante y desde varios pueblos importantes de la circunscripción afectuosos y expresivos telegramas felicitándole con aquel motivo, y recibíendose ayer mismo cariñosas respuestas telegráficas de nuestro celoso diputado, respetable jefe y excelente amigo.

Al hacerlo constar así, reiteramos con mucho gusto la respetuosa y expresiva felicitación que con tal motivo y en tiempo oportuno hemos ofrecido al Sr. Arroyo al desearle toda clase de prosperidades y todo linaje de bienandanzas.

Como indicamos en otro lugar, se insiste en que el señor marqués del Bosch se negó á concurrir á la última reunión celebrada por los conservadores alicantinos, en cuya jefatura es un hecho indudable que le reemplace el señor Poveda.

Si alguien lo duda, la proposición defendida anteañoche en el Ayuntamiento por el Sr. Ferré, sería suficiente para hacer luz en este asunto; la proposición y el discurso vienen á ser algo muy semejante á la proclamación oficial de la jefatura del Sr. Poveda, hecha por

el Sr. D. Enrique Ferré, con el beneplácito ó por lo menos sin la protesta de los señores Sandoval, Mingot, Herrero y demás elementos canovistas que tienen asiento en la corporación municipal.

De no ser así, la proposición de que se trata habría sido redactada en un sentido enteramente distinto y en vez de levantar sobre el pupitro al Sr. Poveda, como único autor de todo cuanto aquí resulta beneficioso para Alicante, se habría hecho constar, igual manifestación de gratitud para todos y cada uno de los senadores y diputados que, por lo menos, con tanta voluntad y con tan buen deseo como el señor Poveda, no sólo han trabajado en igual medida que él, sino que han hecho mucho más, porque han iniciado y planteado problemas y mejoras que han tenido un desarrollo natural y corriente por sus pasos contados y sucesivos, hasta que concluida su tramitación reglamentaria, le ha tocado el turno al Sr. Poveda, que viene á recoger, como si fueran legítimamente suyos, los frutos que se debían al trabajo, á la iniciativa, al afán y al patriotismo de todos, y decimos de todos, porque más imparciales que nuestros adversarios, no regateamos á éstos la parte de gloria que legítimamente les corresponde.

Esa proposición del Sr. Ferré aparece revisitando tonos tan personales para el Sr. Poveda, que hasta contiene la cláusula inadmisiblemente de que el Ayuntamiento, invadiendo facultades que no son suyas, y metiéndose á dictar disposiciones en casa ajena, oficia á la Económica de Amigos del País y á la Cámara oficial de Comercio, para que nombren comisiones y, asociándose á la del Ayuntamiento, acudan á casa del Sr. Poveda para felicitarle.

La pretensión se nos antoja, por lo menos, un tanto exajerada; ni la Cámara oficial de Comercio, ni la Sociedad Económica de Amigos del País, necesitan que nadie les señale los deberes que la gratitud les impone, y además llevan una representación social, económica y mercantil completamente refrendada con las peñas de la política, y no les es, ni les puede ser en caso alguno, lícito el establecimiento de preferencias de orden político y mucho menos de tanta significación y de tanto alcance como la que pretende el Sr. Ferré en homenaje al Sr. Poveda.

Estaría muy puesto en razón el hecho de que esas sociedades manifestasen su reconocimiento sin excepción alguna á todos aquellos cuya gestión más ó menos directa haya contribuido á la feliz solución de aquellos asuntos de interés para Alicante, que hoy aparecen satisfactoria y definitivamente resueltos, pero de ningún modo resultaría en consonancia con el carácter y modo de ser de aquellos organismos completamente ajenos á las luchas de la política, el endiosamiento de una personalidad determinada, siquiera hayan venido todos los concejales de la mayoría conservadora á convertir de nuevo el salón de sesiones de la casa del pueblo, en refectorio político, llevando las afecciones personales, las preferencias enojosas, las preferencias injustificadas, allí donde sólo debe resonar la voz del patriotismo para la mejor y más celosa gestión de los intereses municipales.

LINEA GUIXOT Y COMPANIA

Servicio regular entre Alicante Valencia, Tarragona, Vinaroz, Benicarló y Rouen

Salidas quincenales.—Trasportes combinados por el interior de Francia.—Trasbordos para Inglaterra y puertos del Báltico.



Para fletes é informes dirigirse á los consignatarios y armadores, Sres. Guixot y Compañia, paseo de los Mártires, 30, y calle de San Fernando, 19, Alicante.

SERVICIO FIJO Y SEMANAL

ENTRE

ALICANTE Y BARCELONA

El vapor «Luis Pinzón»

Saldrá DIRECTO para Barcelona todos los martes, admitiendo carga y pasajeros para dicho puerto.

Para fletes y demás informes dirigirse en Barcelona, Sres. MOLL Y GOROMINAS, plaza Albalá; Alicante, Sres. GUIXOT Y C.º, San Fernando, 19.

ESTABLECIMIENTO TIPOGRAFICO

VICENTE BOTELLA

Angeles, 18, Alicante

204 Doña Luz

Postro estaba demudado y más pálido y ojeroso que ordinariamente.

Ramón, con todo, tal respeto tenía á las órdenes que su amor le daba, que no se atrevió á llamar al médico.

Tampoco se atrevió á despertar al Padre.

Este despertó por sí, pero su despertar fué tremendo.

Tenía inmóviles los músculos de la cara, paralizada la lengua que no podía pronunciar palabra alguna; la mirada inerte, y las extremidades del cuerpo rígidas y frías como el mármol.

Ramón, desolado y lleno de terror, acudió en busca de D. Anselmo y llamó á D. Aciselo para que acompañase á su sobrino.

D. Anselmo vino pronto, y apenas vió é inspeccionó al enfermo; mostró en su semblante consternado el cuidado que le inspiraba.

—Sea V. franco, D. Anselmo, dijo D. Aciselo: ¿qué tiene mi sobrino?

—Es un caso muy grave, contestó tristemente el doctor.

—¿Cómo es posible? ¿Quién lo creyera, replicó don Aciselo, cuando ayer estaba tan bueno?

—Usted no lo creyó porque no veis el mal que interiormente le mataba. Su sobrino de V. es harto sufrido y sabe disimular; ¡Ojalá no hubiera disimulado tanto y hubiéramos podido llegar á tiempo!

—¿Qué, entiende V. que no es tiempo ya? Señor D. Aciselo, V. quiere de corazón á su sobrino, pero V. es valeroso y entero de alma. ¿Para qué

FOLLETIN DE «EL LIBERAL» 201

mete empresas inhumanas, superiores á las fuerzas del cuerpo, acaba por matarle.

Allá en su mocedad, cuando estaba sano y robusto, el Padre había hecho grandes penitencias y había sido duro y terrible con su pobre cuerpo. Más tarde, fatigado y quebrantadísimo por sus trabajos, cedió al consejo y mandato de médicos y confesores, y se cuidó y no abusó. La idea de que los excesos de la vida ascética eran como un lento y doloroso suicidio y de que rayaba en perversión el deformar y destruir en nosotros la más hermosa obra del Todopoderoso, este ser y esta forma de que el alma se reviste en la tierra, y que las mismas Sagradas Escrituras llaman templo del Espíritu Santo, había acudido á la mente del Padre, moviéndole á desistir de materiales mortificaciones.

El Padre desde entonces cuidaba de su cuerpo como cuida el esolavo de una prenda, de una máquina que su señor le confía á fin de que sirviéndose de ella haga que la hacienda prospere. Lo que este modo de pensar pudiese tener de orgullo lo disipaba el Padre, concediendo en su mente que su absoluto Dios no necesitaba de él para nada; que su ser no valía más que el de otro hombre cualquiera, pero que Dios le había creado para algo y no para que se destruyese, ya que destruirse era infringir una ley divina, turbar ó querer turbar el armónico conjunto de las cosas, y distraer violentamente una fuerza viva del punto de acción que la naturaleza le ha mercedado.

Cadiendo á todas estas consideraciones, el P. Enri.

Así hubo de entenderlo anteanoche, como siempre, la minoría liberal, cuya voz supo llevar con tanto tacto como eficacia y oportunidad el Sr. Gadea, querido amigo y correligionario nuestro, a quien lo mismo que a los demás regidores de la minoría liberal envidiamos la más cariñosa y entusiasta felicitación, así por la energía y el acierto con que combatió la proposición del Sr. Ferré, logrando la fortuna de colocar el asunto en sus verdaderos términos, así como por la razón con que se opuso a los "hombrazamientos de matronas" y a otros que el alcalde propuso, y que el cabildo acordó a pesar de la entereza con que el señor Gadea, con que el Sr. Fernández Grau y con que otros amigos nuestros se opusieron a lo que no entendían legal, invocando para ello el testimonio de Reales órdenes que resultan vigentes, pero que no alcanzaron a evitar que arrollados nuestros amigos por la fuerza del número, los conservadores se despatarraran a su gusto, nombrando las matronas, escribiendo para la pedanía del Campello, nombrando médico del laboratorio al Sr. Sánchez Sainza, y aprobando, en fin, el artículo hasta las dos de la madrugada. Yo me permito pedir al señor alcalde a despecho de la entereza con que liberales y "sifilistas" supe- riores manteniéndose en su puesto repitiendo las condiciones y no dejándose pasar asunto alguno sin haber bien de relieve las verdaderas condiciones en que era presentado, discutido y aprobado.

liberales señalaron concreta y gallardamente su actitud por boca del Sr. Gadea, y por lo tanto, si alguno de ellos hubiera sido elegido para la comisión pública, y solemnemente en el acto mismo y a título de liberal habría renunciado a semejante representación; nosotros no sabemos ni nos importa si el Sr. Loma y Corradi la ha aceptado o no; lo que nos interesa es hacer constar como lo hacemos, autorizados para ello por quien tiene autoridad para inspirarnos y para dictarnos reglas de conducta, que el Sr. Loma y Corradi, cobardes como lo está, y de un modo ostensible, al lado de los conservadores, no tiene nada que ver directa ni indirectamente con la mayoría ni con el partido liberal, del que libre, voluntaria y espontáneamente se ha separado cuando así lo ha estimado oportuno.

NOTAS SUELTAS

(A mi buen amigo D. F. L. B.) Cuando la atención general de Europa se hallaba fija en la vieja ciudad de Pedro el Grande, con ocasión de las espléndidas fiestas que en su festivo coronamiento el actual emperador, escribió y publicó Castelar en un periódico de Madrid, uno de los artículos de los que solo al insigne orador poseen el secreto maravilloso; mezcla perfecta de arte y de ciencia, manifestación poderosa de todo linaje de bellezas estéticas, aligra y conmovedora, en el que no aparece el más leve detalle que esté de sobra, pero que el que tan poco se nota, la ausencia de nada de aquello que pueda considerarse como útil o provechoso para el más acabado complemento del cuadro, aquel trabajo, como tantos otros de Castelar, constituía una sin- tética, maravillosa, espléndida, por medio de la cual y a la manera que podría surgir y desaparecer voluntariamente, en el cristal de un caleidoscopio, se van sucediendo escenas llenas de vida, de animación y de movimiento, bocetos espléndidos de color, descripciones incomparables, apologías resumidas que se precipitan, que se suceden, que se atropellan, que se multiplican, formando un conjunto artístico y perfecto en el que todas las épocas de la historia, todos los pueblos del universo, todas las razas del mundo, van presentándose sucesivamente ante los ojos deslumbrados del espectador atónito, que no acierta a comprender como es posible, con aquellos, al parecer sencillos trazos, bosquejos, en un arranque poderoso de sublime inteligencia, la historia entera de la humanidad con sus rasgos típicos, con sus diferencias características, con sus costumbres variadísimas, con sus vicios, con sus virtudes, con sus grandezas, con sus miserias, con sus pequeneces, con sus rasgos psíquico-fisiológicos semejantes y diferentes, todo en unos cuantos períodos, magistralmente trazados con una riqueza de color y con un vigor y un relieve que producen en el ánimo una impresión indeleble ante tanta majestad y tanta grandeza, tanta nobleza y tanta belleza, tanta riqueza y tanta variedad de tipos, usos y costumbres del pueblo moscovita; es la reseña acortada, completa y admirable de las costumbres, tipos y usos de todos los pueblos de la humanidad en todas las épocas de la historia.

del abuelo, como los sabrosos frutos que constituyeron un día preciado y regaladísimo manjar, como se destacan, hasta el punto de que parecen oírse, las notas bulliciosas del tamboril y de la dulzaina, las vibraciones penetrantes de la campana, la regocijada esquila del rebano, como se ve surgir allá en la lejanía y entre un mar de verdura formado por las ramas de los arbustos y por las copas de los árboles, la gentil silueta de la iglesia del pueblo, con su atrevida y gallarda torrecilla coronada de alboradoras campanas y con sus rasgadas ojivas cerradas por vidrios de colores, por cuyas aberturas escapan a la vez las nubes de perfumado incienso que se elevan en la altura hasta perderse en el vacío y las notas llenas de majestad y de armonía del órgano, a cuyos graves acordes acompaña la voz de los cantores, elevando hasta los cielos aquellas plegarias que llegan siempre a su destino, porque las inspira la fe y las provoca el sentimiento.

Al trazar ese cuadro lleno de poesía, de suavidad y de dulzura, Castelar deja que su espíritu soñador se lance también en alas de la fantasía, y como resultante surge un conjunto indescribible en el que ya no son solamente las que bosqueja las fiestas de su aldea, sino que es toda la ortodoxia de sus mayores la que se desborda completamente con raudales de inspiración y con torrentes de lirismo una síntesis inimitable de fe, de credencia y de firmes litúrgicas.

En otro orden de ideas y tomando para su inspiración otros puntos de partida y otros objetivos, Castelar sube a la tribuna en la Sorbona y explicando en su maravilloso discurso da hora y media la historia entera de dos grandes nacionalidades que como el pueblo español y el pueblo francés simbolizan la historia del mundo entero, describe de una sola plumaada una de las páginas más esplendorosas de cuantas registra la vieja tribuna de la Ilustre Universidad francesa.

Esbozos de esta índole, apuntes de tan espléndida belleza se encuentran a cada paso en los trabajos de Castelar, a la manera como en los arbustos del campo se encuentran las perfumadas florecillas en confuso tropel por todas partes; cuadros maravillosos de analoga factura los ha hecho, los hace Castelar a cada paso, más para dibujarlos se necesita, además de poseer un talento privilegiado y espléndido como el del ilustre tribuno, se necesita, decimos, poseer también el secreto maravilloso de las grandes síntesis históricas, artísticas y filosóficas, solo a expensas de esta condición imprescindible es posible intentar nada que se asemeje a esos incomparables bocetos castelanos; esto solo puede hacerlo, solo puede intentararlo con éxito el insigne orador gloria de la tribuna española; son muchos los que han pretendido imitarle desde este punto de vista, y su número se cuenta a la vez y finalmente por el de los que han salido derrotados en la empresa; entre el original y las copias aparece una distancia muy semejante a la que podría haberse señalado entre el retrato y la caricatura.

He aquí un párrafo del que el buen afecto que a usted profeso quisiera evitar para sus escritos. No creo que voluntaria o deliberadamente se exponga usted a correrlo; para evitarlo tiene usted sobrado buen sentido, pero hay ocasiones en que la voluntad es el factor que menos importa para el escritor que procura inspirarse en los modelos de los buenos maestros; aquel espectáculo maravilloso y atractivo de las grandes síntesis, determina algo muy semejante a la embriaguez y provoca la imitación; pero como yo todos estamos en condiciones de manejarla, en aquella "soltura" y con aquel éxito, que ocurre que, como antes decía, surge la caricatura donde se intentaba bosquejar el retrato, o donde se intentaba citar un ejemplo. Castelar, al describir la coronación del czar, hace con el auxilio de media docena de rasgos la historia de la humanidad entera, lo mismo en su aspecto expositivo que en su aspecto crítico; cualquiera de nosotros, al intentar "consignarla" con exactitud rigurosa los minutos del imperio ruso, los

nombrados de sus emperadores y los años en que nació, reinó y murió cada uno de ellos; para esto basta con el auxilio de un regular diccionario; para lo primero se requiere mucho más; aquello lo hace cualquiera; esto es patrimonio exclusivo del genio. Comprende usted la diferencia, amigo mío? Si la aprecia en todo su valor, no será en este escollo en el que naufragó, y de ello se felicitará muy de veras su buen amigo.

DESDE PARÍS

13 Juillet. Les ateliers de l'Association corporative des ouvriers en voitures et des ateliers de réparations de M. Roger, fabricants d'automobiles, 69 et 69 bis, rue Pouchet, ont été, la nuit dernière complètement détruits par le feu. Vers deux heures le brigadier Guilleu, du dix-septième arrondissement, aperçut en faisant son tour de deux individus dont l'attitude lui sembla suspecte: un journal allumé à la main, ils allaient et venaient dans les ateliers de M. Roger. L'agent leur ayant demandé des explications, l'un d'eux répondit: «Nous sommes là pour préparer une voiture que le patron doit venir prendre au pointour.» Le brigadier n'insista pas et continua sa ronde. Au bout de quelques minutes, les ateliers étaient en flammes et un voisin affolé criait: «Arrêtez-les!» en désignant deux individus qui s'enfuyaient. L'agent se mit à leur poursuite et réussit à les rejoindre au moment où, affolés eux-mêmes, ils brisaient la vitre d'un avertisseur d'incendie pour aviser les pompiers. C'étaient les noctambules qu'il venait d'interpeller. Leur mit la main au collet et les conduisit, sans aucune résistance de leur part d'ailleurs, devant M. Rouffaud, commissaire de police. Là ils donnèrent leurs noms, François Leguin, vingt et un ans, ouvrier mécanicien chez M. Roger, et Louis Plombay, âgé aussi de vingt et un ans, ouvrier. Puis Leguin fit cette déclaration: «Nous avions passé la soirée ensemble, mon camarade et moi, et pris peut-être quelques verres de trop. Vers une heure je dis à Plombay: «Si tu veux, nous allons aller à l'atelier chercher un automobile et nous irons faire une ballade.» Et nous sommes allés à l'atelier. C'est au moment où nous venions d'y entrer que le brigadier nous a aperçus, cherchant une lampe à la lumière d'un journal enflammé. Une fois allumés, cette lampe est tombée sur une bobine de essence qui a fait explosion et a mis le feu aux objets environnants. En un clin d'œil, tout brûlait autour de nous, et, malgré nos efforts, les flammes se propageaient avec une rapidité effrayante. C'est alors que nous avons couru vers l'avertisseur où on nous a arrêtés; il n'y a de notre part aucune malveillance, mais une grande imprudence, une imprudence coupable que nous regretterons toute notre vie. Et les deux jeunes gens, dégrisés par le sinistre qu'ils venaient de provoquer, semblaient en effet très affligés. Aucun accident de personnes ne s'est produit, mais ce sinistre a occasionné des pertes importantes. M. Roger estime les siennes à 150,000 francs. L'Association corporative des ouvriers en voitures perd tout son avoir. Il ne reste rien, absolument rien de ses forges, de ses machines, des outils de ses ouvriers. Son coffre-fort s'est fondé sous l'action du feu et les livres de comptabilité n'ont pu être sauvés. C'est un vrai désastre pour les associés qui, au nombre d'une cinquantaine, se trouvent aujourd'hui sans travail. Vers minuit, samedi soir, un terrassier, nommé Auguste Bria, âgé de trente-huit ans,

que miraba por su salud y por su vida, sujetándose a un régimen ordenado y bueno. No se hería materialmente, no se atormentaba largo tiempo hacia con ayunos, con cilicios y con vigili- as forzadas, pero en este combate misterioso en que se aventuró, en este silencio y disimulo, en esta aparente imposibilidad que adoptó, en esta dominación tiránica con que su espíritu angustiado quiso imponer a la carne un cuerpo que no dejase traslucir su dolor ni en ayes ni en llanto ni en una contracción siquiera de los músculos del rostro, ideó el Padre, tal vez sin querer, el más espantoso de los martirios, verdadera venganza, rudo castigo de su culpa, si culpa hubo. El atleta en la fuga de los más hriosos ejercicios, el guerrero mientras ríe la más brava batalla, sostenidos por el entusiasmo y por la excitación nerviosa, no sienten su cansancio ni llegan a postrarse. La postración no sobreviene sino después del triunfo. El soldado de Moratón no cayó muerto hasta que dio a los atenienses la nueva de la victoria. No de otra suerte el P. Enrique sostenía maravillosamente su papel, mientras que estaba en presencia de doña Luz ó en presencia de otra persona cualquiera. Pero en el retiro de su cuarto, como si se aflojasen los resortes que tenían sus nervios en perpetua tensión, solía caer desfallecido. Mal ahogado suspiros brotaban de su pecho, en el cual sentía opresión dolorosa; tenía vértigos, la vista se le nublabá, se le dormían los dedos, o notaba en ellos calambres é insolito frío; las imágenes y especies que guardaba su me-

La Unión y El Fenix Español
LIBRERIA GUILLOT Y COMPANIA
Compañía de seguros reunidos
Domicilio social: Madrid, calle de Olózaga
Capital social efectivo... Ptas. 12.000.000
Primas y reservas... 43.598.510
Total... 55.598.510
Seguros contra incendios.—Esta gran Compañía nacional asegura contra los riesgos de incendio. El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspira al público, habiendo pagado por siniestros desde el año 1864, de su fundación, la suma de pesetas 59.159.694.43.
Seguros sobre la vida.—En esta rama de seguros contrata toda clase de combinaciones, y especialmente las Dotales, Rentas de Educación, Rentas vitalicias y Capitales diferidos, á primas más reducidas que cualquier otra Compañía.
Subdirectores en esta provincia.—D. Julio Maluenda, pasaje de Mendez Nuñez, número 46, Alicante, y D. Juan Llorca, calle de San Fernando, núm. 36, principal.

202 DOÑA LUZ
que miraba por su salud y por su vida, sujetándose a un régimen ordenado y bueno. No se hería materialmente, no se atormentaba largo tiempo hacia con ayunos, con cilicios y con vigili- as forzadas, pero en este combate misterioso en que se aventuró, en este silencio y disimulo, en esta aparente imposibilidad que adoptó, en esta dominación tiránica con que su espíritu angustiado quiso imponer a la carne un cuerpo que no dejase traslucir su dolor ni en ayes ni en llanto ni en una contracción siquiera de los músculos del rostro, ideó el Padre, tal vez sin querer, el más espantoso de los martirios, verdadera venganza, rudo castigo de su culpa, si culpa hubo. El atleta en la fuga de los más hriosos ejercicios, el guerrero mientras ríe la más brava batalla, sostenidos por el entusiasmo y por la excitación nerviosa, no sienten su cansancio ni llegan a postrarse. La postración no sobreviene sino después del triunfo. El soldado de Moratón no cayó muerto hasta que dio a los atenienses la nueva de la victoria. No de otra suerte el P. Enrique sostenía maravillosamente su papel, mientras que estaba en presencia de doña Luz ó en presencia de otra persona cualquiera. Pero en el retiro de su cuarto, como si se aflojasen los resortes que tenían sus nervios en perpetua tensión, solía caer desfallecido. Mal ahogado suspiros brotaban de su pecho, en el cual sentía opresión dolorosa; tenía vértigos, la vista se le nublabá, se le dormían los dedos, o notaba en ellos calambres é insolito frío; las imágenes y especies que guardaba su me-

se trouvait dans un débit de vins tenu par M. Laroche, rue Lisfranc.

Après avoir consommé, l'ouvrier quitta l'établissement sans payer, le marchand de vins se mit à sa poursuite et, ayant rejoint, voulut l'obliger à solder sa dépense.

Bien tout compris, le marchand de vins se jeta sur M. Laroche et, d'un coup de dents, lui trancha l'index de la main droite.

Grâce à l'intervention d'ouvriers accourus aux cris poussés par le marchand de vins, le terrassier fut arrêté et mis à la disposition de M. Tirache, commissaire de police, qui l'a dirigé sur le dépôt.

M. Laroche a été transporté à l'hôpital Tonnou.

de su muerte, la ciudad de Clermont, donde nació el insigne maestro, elevaba en su honor una estatua.

La constitución ríspida de Blas Pascal, debió para contener aquel gigantesco espíritu del sabio matemático, filósofo, y el estudio y el trabajo pedesístico a que vivió siempre entregado, apresuraron su muerte. Pero á pesar de su corta carrera, por su genio precoz llegó á ser Pascal uno de los más grandes sabios de la humanidad y una de las figuras más eminentes de la Francia. Había vivido tan deprimida y había sido tan fecunda su inteligencia que á los 39 años el ilustre Blas Pascal había hecho cuanto era necesario, y más de lo necesario, para ser una de las glorias más preclaras de la nación francesa.

RECUERDOS DE AYER.

PASCAL

Sin auxilio de ninguna clase, sin lecciones de maestros, sin estudio preparatorio, por el solo esfuerzo de su extraordinaria inteligencia, aquel eminentísimo sabio que llevó en vida el nombre inmortal de Blas Pascal, creó la geometría, como dice uno de sus biógrafos, sacándola de las entrañas de su espíritu, como por generación espontánea. Un día observó por casualidad algunas complicadas figuras geométricas, y preguntó á su padre, notable matemático y abogado, qué ciencia era la que contenía esas ligerísimas ideas que dió á Blas Pascal á su hijo, acerca de la belleza de la ciencia del espacio; bastaron para que el precocísimo matemático hiciera extraordinarios estudios y resolviera, sin enseñanza alguna, complicadísimos problemas de cálculo, entre ellos las famosas proporciones de Euclides. Esto puede dar exacta idea de la precocidad maravillosa de aquel insigne genio de las ciencias físicas, cuyas prodigiosas invenciones causaron en el mundo científico una completa revolución.

Era Blas Pascal en su infancia, y lo fué siempre de constitución débil, enfermiza, ríspida. De continuo le aquejaban terribles padecimientos que ponían en grave peligro su existencia. Por esta causa, creyendo su padre que la precocidad intelectual sería peligrosa para su desarrollo físico, se le prohibieron terminantemente los estudios. Pero el genio de Pascal no necesitaba estudios ni maestros para desarrollarse. Puede decirse que aquel niño extraordinario había nacido con ciencia infusa, á juzgar por su prodigiosa intuición y su precocidad sobrenatural. A los diecisiete años de edad llegó á conocer su famoso *Tratado de los Conicos*, que llama profundamente la atención de los grandes maestros, el cual no quisieron creer nunca que aquella notabilísima obra, que honraría á los más insignes maestros, era producto de la inteligencia de un niño.

El genio portentoso de Pascal abarcó y dominó todas las ciencias. Después de haber asombrado á todo el mundo con sus trabajos matemáticos, que le habían dado reputación universal á los dieciocho años, dedicóse el insigne sabio al estudio de las ciencias físicas, y sus experiencias en esta materia, produjeron como decíamos antes, una verdadera revolución en el mundo científico. Sus leyes de las presiones atmosféricas y sus estudios del movimiento y equilibrio de los líquidos, acabaron de consolidar su fama, haciendo del ilustre matemático uno de los más grandes sabios de la humanidad. Las ciencias físicas deben al genio del insigne Pascal grandísima parte de sus adelantos. Los estudios del eminente sabio fueron precursores de la importancia y del desarrollo extraordinarios alcanzados por la ciencia física en los tiempos modernos, y á Pascal corresponde, por consiguiente, parte considerable de la gloria conquistada.

En otro orden de estudios alcanzó también Pascal fama imperecedera. Cuéntase que un día vióse el ilustre sabio en inminente peligro de muerte por haberse desbocado los caballos de su coche, volcando el carruaje en el puente de Newillles de tal manera que la caja, apoyada en el pretil del puente, quedó suspendida sobre el río, y desde aquel día retiróse tranquilamente á Port-Royal á dedicar todos sus pensamientos, como decía Chateaubriand, al orden sobrenatural, convencido de la miseria de las cosas humanas. Otros atribuyen á diversas causas el alejamiento del mundo del insigne sabio. Lo cierto es que desde aquel día el eminente matemático, entregado por completo á los jansenistas, que en Port-Royal tenían su cuartel general, consagró toda su inteligencia á la religión y á la filosofía. Fruto notabilísimo de sus trabajos de entonces fueron las famosas *Cartas provinciales* dirigidas contra los jesuitas que produjeron una verdadera tempestad en Francia. De estas famosas cartas, publicadas primero anónimamente y firmadas después con el pseudónimo de *Luis de Montalva*, decía el gran escéptico Voltaire que tenían todo género de elocuencia y que hacían comprender á las inteligencias más humildes los problemas más áridos y difíciles.

En este tiempo comenzó á escribir Pascal una *Apología de la Religión Cristiana*, que por desgracia no pudo terminar. Los fragmentos que han quedado de esta monumental obra, publicados con el humilde título de *Pensamientos*, dan clara idea de lo que hubiera sido la notable obra, acaso la mejor de las que en honor de la religión de Cristo se hubieran escrito.

Los elevados pensamientos de Pascal bastan por sí solos para dar á su autor fama de sabio, porque solo en el cerebro de un sabio podían haber sido engendradas aquellas profundas verdades con tanta sencillez expuestas.

A la temprana edad de 39 años, á la edad en que generalmente da la inteligencia humana sus mejores frutos, dejó de existir el portentoso sabio, dejando en el mundo como recuerdo imperecedero de su gloria la brillante estela de sus maravillosas obras. Había nacido en Auvernia el día 19 de Junio de 1623 y murió en París el 19 de Agosto de 1662. En el mismo día

CUBA

Buenas noticias

Dice un telegrama particular de Nueva York: «El meeting de los laborantes cubanos celebrado en esta población ha terminado en medio del más completo desorden, habiendo llegado á las manos muchos de los asistentes al mismo.»

La escasez de recursos que hoy sufren los simpatizadores con la rebelión cubana ha ahondado sus eternas disensiones, y contribuye á que aumente el disgusto contra la junta. Convencidos los cubanos sensatos de que muchos de los que aspiran á prolongar la lucha lo hacen únicamente por sus medros personales, son ya en gran número—y me consta la exactitud de la noticia—los hacendados que volverán á esta población y hoy se encuentran completamente alejados del laborantismo y dispuestos á regresar á Cuba, para atender á las faenas de la próxima zafra. Y ya habrían realizado su propósito si no los retuviera el temor de ser perseguidos por las autoridades españolas, en virtud de denuncias que puedan formularse contra ellos, por haberse tenido que rebeldar á pagar á los insurrectos contribuciones forzosas.»

Quinquin Banderas

El telegrama oficial acoge el rumor de la muerte de Quintín Banderas.

La noticia no está confirmada, pero muy bien pudiera ser cierta, y de ello nos alegraríamos, por tratarse de un cabezillo de importancia que tiene mucho prestigio, sobre todo entre la gente de color.

El negro Quintín Banderas empezó esta campaña con mucho éxito para su causa, y mereció el ascenso á general de división.

Después cayó en desgracia ante Macéo, y tuvo que pasar la trocha de María de la maná manera para llegar en apelación al generalísimo Máximo Gómez.

Ultimamente ha dado bastante que hacer en Las Villas; ahora se le supo al frente de una nueva invasión de las provincias occidentales.

Por esto mismo tendría más importancia su muerte en estos momentos.

En la última decena, según la estadística oficial, los rebeldes han tenido 225 muertos y 15 prisioneros y se han presentado 414. Nosotros, en el mismo espacio de tiempo, hemos tenido tres oficiales y 18 soldados muertos; un oficial y 97 soldados heridos.

El general Weyler

El general Weyler ha salido de Sancti Spiritus y se dirige á Victoria de las Tunas.

El Comité autonomista de Sancti Spiritus, presidido por D. Marcos García, se presentó al general Weyler para felicitarle por la imparcialidad de su política, no inclinándose á ninguna partido.

El general en jefe le prometió seguir la misma regla de conducta que hasta aquí se ha trazado.

Intrigas electorales

Las intrigas que se están desarrollando en la manigua con motivo de la elección del titulado presidente de la República, que se ha de verificar en Guaimarillo el día 2 de Septiembre, repetición ya entre los emigrados en los Estados Unidos.

El llamado gobierno provisional, teniendo en cuenta que hay una gran masa de ciudadanos emigrados cuyo voto no ha podido emitirse en favor de los pretendidos delegados del sufragio universal por las seis regiones en que han dividido á la isla de Cuba, autorizó á los emigrados para que enviaran dos delegados con derecho á voto en la elección presidencial, uno en representación de los emigrados en la Florida y Estados del Sur, y otros en la de los emigrados de New York y Estados del Norte. Los emigrados creen que la representación que se les ofrece es mezquina, y los del Sur han acordado agradecer el honor, pero no aceptarlo. Los del Norte han aprobado la conducta de los del Sur y se propone imitarla.

SECCION DE NOTICIAS

Ayer tarde á las cuatro falleció repentinamente el antiguo y probado empleado del excelentísimo Ayuntamiento nuestro compañero y querido amigo particular D. Antonio Lauri Gorrigós, hermano político de nuestro querido y excelente amigo el Sr. D. Juan Baeza y Bucolini.

Enviamos con tan sensible motivo nuestro más expresivo sentido pésame á la familia del finado y muy particularmente á nuestro buen amigo el Sr. Baeza Bucolini, deseándoles toda la resignación necesaria para sobrellevar pérdida tan irreparable.

Aprovechando la estancia en esta población del aplaudido maestro compositor nuestro paisano Sr. López Torregrosa, la dirección artística del Circo ha puesto en estudio *Los Cocineros*, obra de dicho maestro, estrenada en el teatro Eslava de Madrid con éxito extraor-

dinario, y para la cual se está pintando el decorado y preparando el atrezzo correspondiente para ponerla en escena á la mayor brevedad.

A esta novedad seguirán el estreno de todas las obras que mayor éxito han alcanzado últimamente en los teatros de Madrid, pues la empresa del teatro Circo, animada de los mejores deseos, tiene el propósito de dar á conocer al público alicantino todas las novedades teatrales.

Para la mayor comodidad del público, se están haciendo también las necesarias reformas en el teatro Circo á fin de ponerlo en condiciones de que se sienta poco el calor y de que en las veladas que en él se celebren pueda el público disfrutar de agradable temperatura.

Por el Juzgado militar de Alicante se cita y emplaza á Francisco Guardiola Missi, para que en el término de treinta días comparezca en el cuartel del Carmen de esta ciudad, al objeto de sufrir reconocimiento facultativo para comprobar su inutilidad, y de no poder verificarlo por su mal estado de salud, lo participe por conducto de la autoridad local donde residiese, para evitarle los perjuicios á que hubiese lugar.

La distinguida esposa de nuestro estimado y particular amigo D. Rafael Labory, ha dado á luz con toda felicidad una hermosa niña.

Reciban los venturosos padres nuestra más cumplida y sincera enhorabuena.

AVISOS UTIL

Padeciendo durante algunos meses de repetidos ataques hemorroidales por los cuales no encontraba dieta, ni remedio que me curara, ó al menos diese alivio, recurri por muchas informaciones á las conocidas píldoras del doctor HEINZELMANN, luego que tomé la primera dosis de dos píldoras, quedé aliviado, y pocas horas después perfectamente bueno del peso y grandes tumores que me imposibilitaban de caminar, cuyo sufrimiento tornábame rabioso, y de un malestar sin nombre.

Siendo esta dolencia casi general, por este motivo hago publicar mi cura.

Antonio H. de Miranda Junior, constructor, (Firma reconocida.)

Precio: pts. 3'90. Agente en Alicante: Vicente Benet, Mayor, 4.

La Gaceta del Interoles contiene las siguientes disposiciones: Ministerio de Gracia y Justicia.—Reales decretos de indulto.

Marina.—Real decreto nombrando vocal del Centro Consultivo de la Armada al brigadier de Infantería de Marina D. Joaquín Albacete.

Hacienda.—Real decreto y pliego de condiciones para el arriendo de la fabricación y venta exclusiva de las pólvoras y materias explosivas.

Ultramar.—Real decreto autorizando al ministro de Ultramar para contratar, sin las formalidades de subasta, la fabricación de las carpetas provisionales representativas de los títulos definitivos de las obligaciones hipotecarias del Tesoro de Filipinas, creadas por Real decreto de 28 de Junio último.

Real orden disponiendo que la intervención en la suscripción de «Obligaciones hipotecarias» de Filipinas, á que se refiere el Real decreto de 28 de Junio último, corresponde privativamente á los agentes de Bolsa, donde la haya, y en las demás plazas á los corredores de comercio.

Procedentes de Valencia donde han dado un concierto con mucho éxito, han llegado á esta capital D. Domingo Bosch, pianista de S. A. la infanta doña Paz; D. Faustino Castaños, concertista de clarinete y primer premio de armonía, y D. Julio Simón, notable tenor valenciano.

Se propone dar un concierto en esta capital. Les deseamos muchos aplausos.

BRONQUITIS

Por años estuve afectado de bronquitis, sin hallar remedio que me diera alivio; tomé las píldoras espectorantes del Dr. HEINZELMANN, restauré por completo mi salud. José Bamón Guzzu, firma legalizada. Precio: pts. 3'90. Agente en Alicante: Vicente Benet, Mayor, 4.

Dolor de cabeza, cansancio, estado febril, estornudos y apretura de garganta, tales son los síntomas del resfriado. Tómese al punto una ó dos *Cápsulas de Quina de Pelletier*, y al día siguiente todo habrá terminado. Cada cápsula lleva el nombre Pelletier, inventor de la quina.

Confianza absoluta.—Málaga, 26 de Mayo de 1880. Señores Lanman y Kemp, Nueva York.—Muy Señores míos: Creería faltar á mi deber sino les declarase que en 1879, después de haber recetado inútilmente y haber casi agotado el arsenal anti-sifilítico en uno de mis enfermos, me ocurrió la idea de emplear lo *Zarzaparrilla de Bristol*. Con esta preparación obtuve una cura tan rápida como inesperada. Varios otros casos análogos se presentaron después á mi práctica, y conducido y animado de este modo por varias observaciones excepcionales, he llegado á dar con preferencia la *Zarzaparrilla de Bristol* en todos los casos de sífilis de todas graduaciones, simultaneando con las píldoras vegetales azucaradas del mismo autor.

Dr. José de Ros-León, Médico Higienista. Venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañía.—Barcelona.

VARIEDADES

EL COLMO DEL «SPORT»

En Tennessee (Estados Unidos), ha ocurrido recientemente un hecho sumamente curioso y que demuestra una vez más la extravagancia de los norteamericanos.

Un célebre domador de caballos, llamado William Roperston, contrajo matrimonio con la joven Cythia Kenna, y queriendo disfrutar de una luna de miel por extremo original, propuso á su esposa hacer un viaje en globo, á lo cual accedió ella, llevándose á cabo la ascensión ante los convidados y gran número de curiosos.

Pero lo que el recién casado supuso una feliz luna de miel, estuvo á punto de resultar una tragedia, pues á los pocos momentos de elevarse el aerostato, Cythia, trastornada á causa de lo rápido de la ascensión, y sin darse cuenta de lo que hacía, se arrojó desde la barquilla cuando el globo se hallaba á más de cien pies de altura, teniendo la suerte de caer al río Tennessee, de donde fué extraída inmediatamente.

El novio, contra su voluntad, continuó la ascensión dándose ya por viudo, y cuando se había elevado á 1.000 pies de altura, pudo volver á bajar deshinchando el globo.

Grande fué su júbilo al encontrarse con que su esposa existía, si bien vióse privado por el momento de entregarse á los trasportes de alegría á que el caso se prestaba, pues la multitud obligó á la pareja á permanecer sobre una plataforma, donde fueron aclamados y vitoreados por largo tiempo, no dejándolos bajar hasta que estuvo bien satisfecha su curiosidad.

Suponemos que el extravagante marido se habrá curado de sus aficiones aerostáticas, y no pensará hacer otra ascensión con su carísima mitad, salvo que algún día desee enviar y aprovechar el medio como eficaz para sus deseos.

PLATO DEL DIA

Almuerzo.—Pepinos de entremés.—Manos de carnero á la Saint-Menehould.—Zanahorias salteadas.—Carne cocida en ensalada.—Postres. Comida.

Sopa de acedera.—Rodaballo en caldo corto.—Chuletas de ternera con salsa de tomate.—Ensalada.—Compota de piña con ron.—Postres.

Pepinos de entremés.—Se mordan, se cortan en rajitas muy delgadas y se dejan macerar una hora con sal; se escurren bien, se sazonan con un poco de pimienta y vinagre y se sirven.

Compota de piña al ron.—Se corta la piña de conserva en rajitas que se espolvorean con azúcar; se dejan macerar siete ó ocho horas en un tarro, se colocan las ruedas en una compotera y se sirven rociadas con ron.

MOVIMIENTO DEL PUERTO

EMBARCACIONES ENTRADAS HASTA LAS CUATRO DEL DIA DE AYER

Vapor Pelayo, c. Olaeta, de Amberes, con efectos. Idem Luis Pinzón, c. Pérez, de Barcelona, con id. Idem francés Bastiais, c. Peitru, de Argel, con id. Idem Denia, c. Barberá, de Málaga, con id.

DESPACHADAS

Vapor Luis de Cuadra, c. Pareja, para Barcelona, con efectos. Idem Sitges Hermanos, c. Salinas, para Argel, con id. Idem Denia, c. Barberá, para Marsella, con id. Idem francés Bastiais, c. Peitru, para Marsella, con vino.

CAMBIOS

facilitados por la casa Alejandro Vila

Table with exchange rates for various locations: Paris cheque, Londres cheque, Id. Exterior, Amortizable, Cuba 1886, Id. 1890, Banco de España, Tabacos, Obligaciones Tesoro, Idem Aduanas.

MANUAL DE ELECCIONES

PROVINCIALES Y MUNICIPALES

POR D. GREGORIO MARTÍNEZ AZORIN

Secretario del Ayuntamiento de La Unión (Murcia) Este libro, de reconocida utilidad, contiene toda la legislación y jurisprudencia administrativa, penal y contenciosa publicada hasta el día.

Los pedidos al autor que los remite franco de porte y certificado, remitiendo su importe de tres pesetas 50 céntimos en el ejemplar en librería del Giro Mitóp, letra de fácil cobro sobre La Unión y Cartagena, y no siendo esto posible en sellos de correo, certificando lacarta.

Espectáculos

TEATRO-CIRCO.—Gran función para esta noche por secciones.—A las nueve: Las mujeres.—A las diez: La banda de trompetas.—A las once: La Marcha de Cádiz. Entrada por cada sección 15 cént.

ALICANTE: Establecimiento tipográfico de V. Botella

